

España y otros países de la UE proyectan reconocer el Estado de Palestina el 21 de mayo

Los rectores de las universidades suspenderán los acuerdos con los campus israelíes que no estén comprometidos con la paz

C. PERALTA

REDACCIÓN / LA VOZ

El Gobierno remarca que la decisión de reconocer a Palestina como Estado ya está tomada. Así lo asegura el ministro de Exteriores, José Manuel Albares, que se reserva dar la fecha exacta. España firmó un acuerdo en marzo para hacerlo de forma conjunta con Eslovenia, Malta e Irlanda cuando «las circunstancias sean las adecuadas». Ese día, según la televisión pública irlandesa, será el 21 de mayo. Justo el día del último consejo de ministros antes del inicio de la campaña de las elecciones europeas. «Las decisiones del Consejo de Ministros nunca se anticipan», defendió.

Albares, que hoy se reúne con el secretario de Estado de EE.UU., Antony Blinken, señaló que Eslo-

venia inició ayer los trámites en el Parlamento para llegar a este reconocimiento, tal como le contó su homóloga eslovena. A este acuerdo a cuatro bandas podría sumarse Noruega, un país ajeno a la UE, pero que se mostró «listo para reconocer a Palestina» en el encuentro de su primer ministro, Jonas Gahr Støre, con Pedro Sánchez el 12 de abril.

Además, previsiblemente, estos cinco países votarán hoy en la Asamblea General de la ONU a favor de que Palestina sea miembro de pleno derecho. Una iniciativa que no es vinculante. En abril, Estados Unidos vetó en el Consejo de Seguridad la entrada plena de Palestina en la organización.

El ministro de Derechos Sociales, Pablo Bustinduy, evitó ayer polemizar con el PSOE ante el choque con varios ministros so-

cialistas sobre la carta que envió a empresas españolas en Israel, instándolas a tomar medidas para evitar la vulneración de los derechos humanos en los territorios palestinos. En su comparecencia en el Senado, el ministro eludió «alimentar o ampliar ninguna polémica» y rechazó polemizar con PSOE. Fue el portavoz de Sumar, Íñigo Errejón, el que pidió respaldo a los socialistas para Bustinduy, porque, según él, dijo «una verdad como un templo» al remarcar que Israel está «cometiendo un genocidio».

La vicepresidenta primera y ministra de Hacienda, María Jesús Montero, mostró su apoyo a las acampadas propalestinas que se llevan a cabo en varias universidades españolas, y reprochó al PP que diga que en realidad son de apoyo a Hamás. Ayer se pa-



José Andrés, con la gran cruz del Mérito Naval. La Armada condecoró a José Andrés por su labor con los más necesitados, en un acto que sirvió de homenaje a los siete cooperantes de la oenegé del asturiano, World Central Kitchen, muertos en Gaza. A. M. V. E. PRESS

saron por el campus de la Complutense de Madrid artistas como Marwan, Ismael Serrano y el grupo Vetusta Morla. También mostró su apoyo Yolanda Díaz.

Los rectores españoles, a diferencia de los de otros países, no solo no van a desalojar a los estudiantes acampados, sino que apoyan la exigencia a Israel de un alto el fuego en Gaza. La Conferencia de Rectores y Rectoras

de las Universidades Españolas (CRUE) —incluye a las tres gallegas— se comprometió a revisar y suspender los acuerdos con centros universitarios israelíes que «no hayan expresado un firme compromiso con la paz y el cumplimiento del derecho internacional humanitario».

Más información en la páginas 17 y 18 de Internacional.